540 cm²

Página: 6

1/2



En medio del proceso electoral, diversos sectores de

la sociedad
han cerrado
filas a favor de
la senadora
con licencia,
quien se ha
pronunciado
en repetidas
ocasiones por
el rezago que
se vive en las
comunidades
indígenas del
país

POR DANIEL FLORES

@Daniel_17flores

poco menos de un mes de la jornada electoral que podría definir a la primera mujer presidenta de México, se consolida la figura de Xóchitl Gálvez Ruiz, quien, hasta hace unos meses, solo figuraba en el ámbito local y en algunas intervenciones desde el Senado de la República.

Hoy, la originaria de Hidalgo abandera tres de las fuerzas políticas más importantes del país (PAN, PRI y PRD) y tiene como objetivo principal generar alternancia en el poder el próximo 2 de junio bajo las siglas de estos tres partidos.

En las últimas semanas y en medio del proceso electoral,

varios sectores de la sociedad

han cerrado filas a favor de la senadora con licencia quien ha mantenido un trote constante en varios estados del país y en varias comunidades indígenas.

Este último tema es una de las principales virtudes de la representante de la coalición

Fuerza y Corazón por México, quien incluso lo ha integrado en sus propuestas presidenciales.

Xóchitl Gálvez tiene experiencia en este sector, ya que se desempeñó como titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), donde el presupuesto destinado a estas comunidades experimentó un

crecimiento histórico, al pasar de 970 a más de siete mil 500 millones de pesos.

Además impulsó proyectos en áreas fundamentales como salud, agua, infraestructura y empresas productivas, en beneficio de más de dos millones de indígenas, especialmente mujeres y niños en edad escolar.

Gálvez Ruíz también inició la construcción de hospitales, la electrificación de comunidades, la creación de carreteras y caminos rurales, así como el apoyo a proyectos productivos y ecoturísticos.

Además gestionó la creación de Sistemas de Radiodifusoras Indígenas para preservar la lengua y cultura de estas comuni-





Reporte Índigo Sección: Reporte 2024-05-08 02:06:21

 540 cm^2

Página: 6

2/2

dades, así como la fundación de nueve universidades interculturales en zonas indígenas.

Xóchitl Gálvez tiene experiencia en este sector, ya que se desempeñó como titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas





La Razen

Máynez acusa a Gálvez de pagar a encuestadora

Le dio 37 millones de pesos, asegura

EL CANDIDATO presidencial de MC afirma que mantiene la delantera en Jalisco, NL, Guanajuato, Edomex y Zacatecas; acusa a Morena y PRI de manejar dinero sucio para campaña





Por Ulises Soriano

mexico@razon.com.mx

orge Álvarez Máynez, candidato presidencial por Movimiento Ciudadano (MC), acusó a la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México (FCXM), Xóchitl Gálvez, de haber gastado 37 millones de pesos en la encuesta que la pone arriba en las preferencias electorales.

"Se publicó que tu candidata le da 37 millones a la empresa de encuestas que la pone en primer lugar, ¡37 millones!, lo pueden googlear", sentenció el abanderado naranja durante una reunión con estudiantes de la Universidad Panamericana de Guadalajara, Jalisco, ante la pregunta expresa de un joven que le pidió declinar por la candidata.

Recalcó que en bastiones panistas como Yucatán van al alza, mientras "en Jalisco estamos arriba y entre jóvenes estamos casi 10 puntos arriba", al igual que en Nuevo León, Guanajuato, el Estado de México y Zacatecas.

"Yo no voy a caer en ese esquema, no voy a señalar las cosas que ella hace, no me voy a bajar a ese nivel o como lo hizo la candidata del PRI y del PAN aquí en Jalisco, conmigo, insultándome, o fendiéndome, y luego cuando le contestaron la primera dijo que era violencia", señaló tras ser increpado para defenderse.

En la reunión con las juventudes, el abanderado naranja habló de su libro *México Nuevo* y sostuvo que él es lo único que se ha centrado en hacer propuestas.

"Hemos puesto en el centro temas que no se trataban, como los derechos de las

mujeres, la despenalización de la marihuana, el medio ambiente, la gentrificación, la vivienda social y los derechos de las niñas y de los niños", señaló.

Por la tarde, Álvarez Máynez tuvo un encuentro con habitantes de Tlajomulco, donde señaló que los gobiernos de MC tienen el sello de ser buenos, pues están lejos de la corrupción.

Manifestó su intención de crear una política pública donde las infancias estén en primer lugar y para que Zapopan continúe siendo la "ciudad de los niños".

Agradeció el apoyo mostrado por las infancias y las juventudes a su campaña, pues "yo no hubiera podido sin la ayuda de los niños que pintan".

El abanderado emecista subrayó su propuesta de un Sistema de Cuidados y de la necesidad de dar igualdad de oportunidades para que las madres trabajen y "el trabajo no remunerado realizado por millones de mujeres en este país sea pagado y existan oportunidades para la verdadera igualdad".

Igualmente, señaló que en los debates él es quien más ha propuesto temas de igualdad de género.

Otra de sus propuestas en las que se centró su mensaje, fue en el salario, pues aseguró lo aumentará para que "alcance para la educación", además de plantar proyectos complementarios como el Programa Nacional de vivienda y duplicar el Programa Nacional de Becas para llevar a más jóvenes a la universidad.

De nuevo, Jorge Álvarez Máynez arremetió contra Morena y el PRI, como partidos que manejan dinero sucio para hacer las campañas electorales.

Finalizó su mensaje en "la cuna de Movimiento Ciudadano, haciendo un llamado a hacer lo imposible posible y realidad el mejor México de la Historia". "¡Por tus hijos, por los míos, dejemos un México nuevo!", concluyó.

ÁLVAREZ MÁYNEZ calificó de ilegal, deshonesto y una traición a quienes creyeron que "era un esfuerzo ciudadano", la marcha convocada para el 19 de mayo.

Eldato





La Razón de México Sección: México 2024-05-08 04:00:11

 $325 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 10

2/2



JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, ayer en la Universidad Panamericana, en Guadalajara, Jalisco.

